

## **Immer wieder vereint**

### **Der Zonta Club Berlin-Mitte war Teil der LICHTGRENZE zum 25. Jubiläum des Mauerfalls**

Als sich am Abend des 9. November 2014 eine symbolische Berliner Mauer zu Beethovens „Ode an die Freude“ buchstäblich in Luft auflöste, war der Zonta Club Berlin-Mitte mittendrin im emotionalen Geschehen. Drei Tage lang erinnerte in der Hauptstadt zuvor die leuchtende LICHTGRENZE aus 8000 weißen, mit Helium gefüllten Ballons an das 25jährige Jubiläum des Mauerfalls und an die überwundene Teilung der Stadt. Bilder, die um die Welt gingen. Als erster Ost-West-Zonta-Club war es für uns mehr als ein Herzenswunsch, uns auch an dieser Aktion zu beteiligen. Schon vor fünf Jahren hatte unser Club mit einem eigenen „Mauerstein“ an den Feierlichkeiten zum 20. Jahrestag des Mauerfalls teilgenommen.

Der diesjährige Clou: Für einen der 8000 Ballons der LICHTGRENZE konnte man sich im Vorfeld als Ballonpate bewerben. Dank des schnellen Engagements unserer Präsidentin Gabriele Ziffer konnte unser Club die Patenschaft für zehn Ballons übernehmen. Jeder Ballonpate sollte seine ganz persönliche Geschichten und Botschaften zur Wiedervereinigung auf eine am Ballon befestigte Karte schreiben. So stiegen nicht nur die Ballons in den Berliner Abendhimmel, sondern auch unzählige Erinnerungen und Erlebnisse. Eine fantastische Organisation und Dramaturgie!

Den Startschuss an dem Abend gaben Bürgerrechtler der ehemaligen DDR-Opposition gemeinsam mit dem Bundespräsidenten Joachim Gauck und politischen Zeitzeugen am Brandenburger Tor. Über 15,3 Kilometer ließen anschließend die Paten entlang des ehemaligen Verlaufs der Berliner Mauer nach und nach ihre Ballons fliegen. Über eine Millionen Besucher aus aller Welt waren Teil des überwältigenden Höhepunktes der Feierlichkeiten. Auch für unsere Clubmitglieder ein einmaliges Ereignis in einer ganz besonderen Atmosphäre, das verbindet. Unterstützt wurden wir außerdem durch zahlreiche Frauen aus den anderen beiden Berliner Clubs, worüber wir uns sehr gefreut haben. Ein tolles Zeichen für ein vereintes Berlin und gemeinsames Zonta-Engagement!

Alle Informationen zu der Veranstaltung sowie weitere Geschichten zu den Ballonpaten unter [www.berlin.de/Mauerfall2014](http://www.berlin.de/Mauerfall2014)